
Protokoll des 2. AStA-Plenums 
 
Datum     14.03.2018  
Zeit     18 Uhr 
Anzahl anwesende Mitglieder 14 
Anwesende Anna Siewic, Theo Martens, Fabian Rocke, Sophie 

Frühwald, Nadine Schmitt, Cornelius Hansen, Eren 
Gültekin, Hüseyin Sahin, Dorian Tigges, Patrick 
Robinson, Lars Lennart Ruttkowski, Lukas Ramsaier, 
Aygün Habibova, Clemens Lange 

Protokoll    Sophie Frühwald 
Redeleitung    Fabian Rocke 
Entschuldigt 
 
 
Tagesordnung 
 

TOP 1      Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 2     Feststellung der Tagesordnung 

TOP 3     Gebung einer Geschäftsordnung 

TOP 4      Berichte 

a) des Vorstands 

b) des Finanzvorstands 

c) Referent*innen 

TOP 5      Finanzanträge 

a) externe Finanzanträge 

b) interne Finanzanträge 

TOP 6     Nextbike-Vertrag 

TOP 7      Sonstiges 

 
 
 
 
 
 
 
 



Beschlüsse/Ergebnisse/Berichte 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Fabian stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

2. Feststellung der Tagesordnung 

Die Reihenfolge der externen und internen Finanzanträge wird umgekehrt. Es gibt einen 
eigenen TOP 6 für Nextbike-Besprechung. Bei einer Enthaltung angenommen.  

3. Gebung einer Geschäftsordnung 

Änderungsanträge: Es wird eine hart quotierte Redeliste für Diskussionen eingefügt. 

In (5) wird vor „Frau*“ „abstimmungsberechtige eingefügt. 

(13) Das Hausrecht soll auch im jeweiligen Sitzungsraum gelten. 

Interne Finanzanträge sind 5 Werktage vorher zu stellen. Das soll jeodch nur für Anträge über 
100€ gelten. 

Alle Änderungsanträge werden bei 12 JA-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.  

4. Berichte 

a) des Vorstands 

Regulärer Eingang wieder benutzbar mit regulären Schlüsseln. Es wird von der 
LandesAstenKonferenz berichtet. Der Vorstand verweist auf einen geplanten Website-
Workshop am 4.4. (Idee das im CNMS zu machen). NPD Gegendemo 24.3. um 12 Uhr in 
Wetzlar. Der Ausschuss Autonome Tutorien hat seine Arbeit aufgenommen. Treffen mit 
Goldfisch geplant. Bitte Umschläge für Zugänge zügig im GeZi abholen. 

b) des Finanzvorstands 

Personalbögen bitte in den Sprechstunden des Finanzvorstands abholen. Stellenausschreibung 
für Übersetzung der Härtefallordnungen, Versicherung von Fachschaftsveranstaltungen 
dringend notwendig. Kleine AE für Ausschuss für Autonome Tutorien geplant. 

c) Referent*innen 

Verkehr:  Gesprächstermin mit VGWS geplant, wird knapp und Übergangsvertrag 
wahrscheinlich, bezüglich des IC-Tickets ist geplant gemeinsam mit RMV mit 
der DB zu sprechen, anteilige Rückerstattung beim RMV ist im Gespräch, 
NVV-Landesticketrückerstattungsvertrag in der Mache. 

 Lastenrad steht im AStA-Flur, Verbleib wird gerade organisiert, ebenso wie 
Ausleihmodus und AStA-Logo auf Radblech, Austausch mit Lastenrad-
Initiative über Stationen, Bordcomputer-Vertrag (52 Monate) wie in 



Rüsselsheim, Lastenräder dann auch an Station ausleihbar, würde einige Cent 
pro Studi bedeuten pro Semester. 

ÖffRef: Treffen und Kontaktaufnahme erwünscht, Anfrage bei Verwaltung bezüglich 
Studi-Verteilern, Gremienkalender, ViSdP immer für eigene Flyer zu klären, 
müssen Namen sein, Erstitüten (gibt noch 800 alte Tüten), deckt ungefähr 
Bedarf, Vorschlag FSK-Vorstand Flyer rauszulassen, nur Leitfaden reinzutun, 
Verfahren soll wie bisher stattfinden, in AStA-Tüte sollten auch AStA-Flyer 
drin sein, es gib vermehrt Fragen nach Tütenanzahl, Frage nach GiveAways, 
genaue Frage nach Anzahl erwünscht, bei Termin zum Tütenpacken große 
Anwesenheit erwünscht. 

 GO-Antrag auf Schließung der Redeliste. 

Unterbrechung der Berichte für Finanzanträge. 

HK-Ini: Semesterprogramm geplant, Kooperation mit KriWi zu Prekarisierung, 
Zusammenarbeit mit HoPo zu TV-Stud, Besuch der feministischen 
Gewerkschaftstagung, 2.6.-3-6. 50 Jahre BDWI Konferenz im Hörsaalgebäude 
„Kritische Wissenschaft im 21. Jahrhundert“, Willkommenspaket starten, 
Appell an alle HKe sich in HK-Ini zu beteiligen. 

HoPo: erster Vorschlag Wahlprüfsteine (orientiert an LAK+GEW) soll rückgekoppelt 
werden, nächste Woche Senat (Umstellung bei BA und MA Physik bei Dauer), 
Lesung Grundordnung. 

KriWi:  gemeinsame Veranstaltung mit HK-Ini geplant, Zusammenarbeit mit Gruppen, 
die kritische Wissenschaft betreiben. 

 2019 allgemeine neue Studienordnung auf dem Plan. 

AntiAnti:   Findungsphase, alle sind angehalten die weitere gewählte Person zu suchen.  

5. Finanzanträge 

a) externe Finanzanträge 

FA-Ext-1718-19  in Höhe von 1500€ mit 12 JA, 1 NEIN bewilligt. 

FA-Ext-1718-21  mit 8 JA 4 Nein 2 Enthaltungen in Höhe von 760€ bewilligt. 

FA-Ext-1718-18  580 6 Ja, 6 Nein und 2 Enthaltungen 

   In Höhe von 480€ mit 12 Ja und 2 Enthaltungen bewilligt. 

FA-Ext-1718-24  in Höhe von 2965€ einstimmig bewilligt. 

 

PAUSE 



b) interne Finanzanträge 

FA-In-1718-5  in Höhe von 700€ einstimmig bewilligt. 

 

Es folgt ein Austausch über den zukünftigen Umgang mit Finanzanträgen: Wir wollen eine 
offene Sitzposition, damit sich die Vorstellenden wohlfühlen (idealerweise freie Plätze 
gegenüber vom Finanzvorstand). Wir begrüßen die Vorstellenden herzlich und heißen sie in 
unserer Runde willkommen. Dies berücksichtigen wir auch im Ton und Umgang, den wir 
wertschätzend gestalten wollen. 

Eine baldige Debatte über Honorare und Fahrtkosten im Rahmen eines Plenums ist 
gewünscht.  

6. Nextbike-Vertrag 

Das Verkehrsreferat berichtet. Es fehlen immer noch vereinbarte feste Stationen und es geht 
um die Möglichkeit im Ernstfall eine Vertragsstrafe erheben zu können. Im Austausch mit 
anderen Asten ergab sich die Möglichkeit eines Ergänzungsvertrags, um Druck ausüben zu 
können. Es gab ein Gespräch mit Nextbike in Leipzig und eine mündliche Zusage zum 
Vertragsentwurf.  

Der AStA bekommt ein Kundenkonto, mit diesem können wir bis zu 20 Fahrräder bis zu 7 
Tage ausleihen. Die dazugehörigen Kundenkarten werden im GeZi hinterlegt.  

Das Plenum stimmt einstimmige der Aushandlung eines Ergänzungsvertrags wie 
vorgeschlagen zu. 

7. Sonstiges 

Das nächste Asta-Plenum findet voraussichtlich am 28.03. um 18 Uhr statt. 
 
Zu diesem Termin wird auch über die Klausurtagung gesprochen. Es erfolgt ein Hinweis auf 
den problematischen Zustand unserer Druckmaschine. Am 25.3. fahren zwei Mitglieder des 
Vorstands sowie zwei Referent*innen zur Kranzniederlegung nach Mechterstädt. 
 
Ende der Sitzung: 21:30 Uhr.  


